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*** 

PROFESSIONS DE FOI DES NOUVEAUX CANDIDATS AU 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

*** 

 

François DESPRÈS (76) 

"Rejoindre un Conseil d’Administration est toujours un pas à faire vers l'avant, une porte à 

ouvrir dans une maison qui nous accueille ; mais rejoindre une maison d'amis et un vieux 

journal, voilà bien deux pas en un. C'est pour moi : 

 

- Porter l'énergie d'un groupe de lecteurs locaux, le mien est à Rouen entre Paris et la 

mer, de 45 à 95 ans. La mienne c'est celle du combat pour faire gagner la joie. 

Suivez moi ! 

 

- Amener des idées de développement de nos diverses activités dans l’éco-système ici 

bas et dans le royaume là-haut peut être 

 

- Recevoir des autres groupes et personnalités, de leurs engagement de terres, de cœur 

et d'églises. 

 

- Recevoir  la foi en la vie des journalistes que le journal nous fait découvrir aussi comme 

personne à côté de leurs écrits, de leur souffles. 

 

- Donner » 

 

*** 

Danièle LE GAC (26) 
 
« Jean et moi avons découvert les Amis de La Vie en janvier 2021. Cela fait 3 ans. 
Seulement. 
Il est vrai que nous y avons rapidement pris toute notre place, dans ce département de la 
Drôme que nous avons choisi d’habiter pour notre retraite. Mais c’est en participant aux 3 
dernières Universités (Assise, Le Croisic, Evian) que nous avons mieux découvert 
l’association. 
 
Aujourd’hui, on me demande - déjà ! - de rejoindre le CA. C’est drôle, je ne m’attends 
jamais à ce genre de proposition. Et pourtant, quand je me retourne, c’est tout au long de 
ma vie (déjà longue !) que l’on est venu me chercher, moi, la timide, la craintive, pour 
prendre des responsabilités… 
 



Alors, à chaque fois, mon premier réflexe a été de refuser : refuser pour illégitimité, pour 
incompétence, pour non-motivation à « gérer une boutique », pour difficulté émotive à aller 
vers l’autre, à prendre la parole etc. 
 
Bref, les freins à l’engagement ne manquent pas chez moi. Mais, au final, je n’ai cessé de 
m’engager, je n’ai cessé de dire « oui ». (Entre parenthèses, il se trouve que nous avons 
pas mal réfléchi avec les Amis de Drôme-Ardèche au thème du « oui » et du « non ».) 
 
- J’ai dit oui à la JOCF en devenant Fédérale sur Lille (dont le suis originaire) puis sur 
Dunkerque. 
- J’ai dit oui au syndicat CFDT de l’Enseignement Privé du Nord puis de Seine-St-Denis 
(93). Oui pour animer le Comité d’Entreprise de mon Etablissement scolaire dans le 
Val d’Oise. 
- J’ai dit oui à l’ACO du 93 en devenant responsable d’équipe puis de secteur. 
- J’ai dit oui aux parents d’élèves de la FCPE de notre ville du Val d’Oise où nous avons 
passé 40 ans. 
- J’ai dit oui à l’Ecole de musique ainsi qu’au Festival de musique de cette même ville. 
- Oui à l’association de citoyens qui, un jour, a porté Jean à la tête de la mairie. 
- Et je viens de dire oui pour devenir Présidente de mon ensemble vocal « Cant’Ouvèze » 
dans les Baronnies provençales. 
- J’oublie aussi de dire qu’un jour, j’ai dit « oui » à Jean, mon époux, et que nous allons 
fêter, en juillet prochain, nos 50 ans de mariage ! Avec, bien sûr, nos 4 enfants et 
(bientôt) 10 petits-enfants ! 
 
Alors, je n’ai pas dit oui à tout : j’ai des souvenirs de refus… mais qui demeurent des 
souvenirs «amers». Pas facile non plus de dire non ! 
 
Mais venons-en au fait : pourquoi accepterais-je, aujourd’hui, de rejoindre le CA des 
Amis de La Vie ? Ma motivation serait triple : 
 
- Intellectuelle : 
Mon parcours (tel que je viens de le décrire et auquel j’ajouterais mon métier 
d’enseignante en collège) a fait grandir en moi une vraie passion pour le débat 
d’idées. Je crois avoir acquis une certaine compétence au dialogue, à l’écoute, à 
l’animation « pédagogique », à l’écriture aussi (il me revient en mémoire les paroles 
de mon « ch’ti de père » m’emmenant à l’internat du lycée où il m’avait inscrite : « Il 
faut bien que tu quittes la famille pour apprendre à parler correctement ! »). 
Il me plaît donc d’imaginer qu’en entrant au CA des ADLV, j’entrerais un peu plus 
dans ces nombreux sujets qu’aborde chaque semaine le journal et dans les débats 
qu’il suscite chez les lecteurs ? 
 
- Motivation de militante engagée : 
Au-delà de l’envie, de l’intérêt personnel, il me semble que chaque fois que j’ai 
répondu oui à une sollicitation, il y avait quelque chose d’un « devoir » à accomplir. 
Non pas d’une obéissance mais d’une « fidélité » à une promesse faite à la jociste qui 
m’a construite. Promesse d’une vie responsable, engagée au service d’un projet 
collectif qui met l’humain à la une ! 
 
Il me plaît d’imaginer qu’en entrant au CA des ADLV, je contribuerais modestement à 
faire vivre l’association, à participer à ses orientations, dans les limites de mes 
disponibilités ? 
 



- Motivation de croyante : 
Je vais vous faire une confidence : c’est dans le creux de ma prière que j’ai pris ma 
décision ! 
 
Bien qu’abonnés à La Vie depuis des décennies, rien ne nous prédisposait, Jean et 
moi, à découvrir cette belle association. En arrivant dans la Drôme, nous nous 
sentions « en manque d’Action catholique », de « révisions de vie » entre croyants… 
La paroisse ne répondait pas à nos attentes… 
 
Je n’ai aucun doute, c’est le Seigneur qui, un jour, m’a mis entre les mains la Lettre 
des ADLV avec les coordonnées des responsables drômois, Jean-Pierre et Thérèse ! 
De la même façon, c’est le Seigneur, j’en suis sûre, qui, dans un message de Danielle 
Rochez, m’a proposé de m’engager un peu plus avec vous (je n’ai pas compris tout de 
suite !). Comment pouvais-je Lui dire non ? 
 
Bon, vous avez compris, je suis candidate au CA des ADLV. » 
 
 

*** 
 
Lubiku MIANKEBA (78) 
 
« Ma motivation pour rejoindre le CA des Amis de l’hebdo La Vie ? 
 
Avant d’adhérer aux Amis de l'hebdomadaire La Vie – dès sa création – j'ai fait partie 
d'autres associations de soutien à de journaux indépendants publiés en France. 
 
Ma conviction est que des citoyens libres se devaient d'être bien informés afin 
d'assumer pleinement leur rôle dans la cité. C'est devenu plus important, aujourd'hui, 
avec la surcharge informationnelle, souvent sans hiérarchisation, l'omniprésence des 
réseaux sociaux et leurs lots de manipulation… 
 
Je suis abonné à La Vie depuis puis de 30 ans grâce, à l'époque, à la revue « Croissance 
des Jeunes Nations - Le Monde en développement ». 
 
J'ai été honoré par la proposition qui m'a été faite de rejoindre le Conseil 
d'Administration de l'association des lecteurs de l'hebdomadaire La Vie et vous en 
remercie. 
J'ai décidé de l'accepter pour les 5 raisons suivantes : 
 
1) Je me reconnais dans la ligne éditoriale humaniste, exigeante, porteuse de sens 
et d'espérance, ouverte sur le monde que porte La Vie ; 
 
2) Pour prendre ma part au travail mené par l'association afin de contribuer au 
développement de La Vie, à la préservation de son indépendance et de sa 
singularité dans le paysage médiatique français ; 
 
3) Pour que les interactions entre ceux qui fabriquent l'hebdo La Vie et ceux qui le 
lisent ne cessent de se développer, chacun étant à sa place ; 
 
4) Pour promouvoir la richesse que constitue la vie des différents groupes des 
ADLV, favorisée par la proximité avec notre magazine, nos moments de 



rassemblement – c'est un sacré privilège. 
 
5) Enfin, pour travailler sur le thème de la transmission, de l'intergénérationnel. 
 
J'oubliai de dire que je viens d'avoir 70 ans. Marié, nous avons 2 enfants et 2 petits- 
enfants. Ingénieur en télécommunications à la retraite, j'ai mené cette activité 
opérationnelle de pair avec des mandats syndicaux. Je reste aussi un militant associatif. » 
 

*** 

Philippe RIALLAND (44) 

« Je suis adhérent à l’association depuis près de 15 ans et j’ai pris mes premières 
responsabilités en 2014 au sein du groupe local de la Loire-Atlantique en tant que 
correspondant en binôme avec René Sorin et au niveau national en intégrant le groupe 
Ressources. 
 
En 2018, Patrick Gérault m’a demandé de le remplacer comme responsable du groupe 
Ressources. Le rôle de ce groupe est d’être au plus près des groupes locaux pour 
s’assurer de leur développement, de leur dynamisme, du renouvellement des 
responsabilités mais aussi d’aider à la création de nouveaux groupes, de développer une 
synergie entre les groupes d’une même région et entre les groupes locaux et le national. T 
 
Toutes ces missions sont essentielles pour la vie et le développement de l’association elle-
même, c’est pourquoi il est très important qu’il y ait un représentant du groupe Ressources 
au Conseil d’Administration et c’est, je pense, à son responsable de prendre cette 
responsabilité supplémentaire. 
 
C’est pourquoi j’ai accepté d’être candidat pour entrer au Conseil d’Administration lors de 
l’assemblée générale du 22mars 2024. » 
 
 
 
 
 
 


